

TFU ALUMNI BULLETIN

東北福祉大学同窓会 会報



同窓会ホームページと同一シンボル
東北福祉大学
同窓会
TFU Alumni Association



校舎の正門に立つ中村氏
中村勝 (なかむら・まさる)
1962年(昭37)3月3日、
群馬県前橋市生まれ。現在、新潟
県医療審議会委員など要職を多数
兼ねる。趣味は芸術鑑賞。

1997年度(平9)に東北福
祉大学社会教育学部を卒業した加
藤忠相氏が経営する高齢者向け介
護福祉施設「あおいけあ」をモデ
ルにした映画「ケアニン」あなた
でよかった(配給ユニテッ
ド エンタテインメント)が6月
17日(土)から、京都、名古屋、
静岡、東京など全国各地で公開さ
れています。宮城県内ではイオン

さまざまな分野で活躍する東北福祉大学の卒業生。今回、ご紹介する
のは国立大学法人新潟大学大学院保健学看護学分野で教授を務め
る中村勝氏(平6福心卒、平8院社福修了)だ。高卒後、看護師免許を
取得、青年海外協力隊(スリランカ・公衆衛生)で健康教育に従事。ス
ラムでの活動体験から社会福祉の重要性を認識し、帰国後、本学に入学
した異色キャリアの持ち主である。在学中は志田氏吉ゼミに所属し、精
神障害者の人権について学際的に学んだ。

現在、新潟大学大学院保健学研
究科の副研究科長で入試委員長を
任され、一方で山形市内のNPO
法人障害福祉サービス事業所の理
事や新潟市精神保健福祉審議会委
員などの要職を務め、多忙な日々
を送る中村氏。さぞやお疲れなの
かと案じていたが、そんな気配は
微塵も感じさせなかった。

91年、29歳の入学だった。在
学中は病院勤務などもしながら、
社会福祉学、法学、教育学、心理
学から心理学にも興味があり、
心理学科のある本学受験を決めた。
「福祉は人間のためのものである
という教育哲学とも渾然として、
倫理的感性も自ずと醸成されたよ
うに思う」と当時を振り返る。

卒業後は志田先生の紹介で北関
東にある専門学校の講師として社
会福祉系の科目を担当。
介護学科の新設構想と重
なり、2年目からは副校
長として開設に奔走した。
以後、国際医療福祉大
学保健学部看護学部の専
任講師となり、3年目に



新潟大学大学院の中村 勝教授 (平6福心卒、平8院社福修了)
スリランカで社会福祉の重要性を痛感し、入学に至る

松山選手がメジャー全米OPで2位
世界ランキングも2位に躍進

宮里選手は国内2週連続制覇
男子プロゴルフの選手会長
を務める宮里優作選手(平14社福
卒)が4月30日、男子ツアーの中
日クラウンズ(名古屋CC和合)
最終日で、通算13アンダーの

松山選手がメジャー全米OPで2位
世界ランキングも2位に躍進
世界ランキング4位だったプロ
ゴルフ・松山英樹選手(平25
社福卒)が6月18日、米ツアーの
四大メジャー大会の第2戦、全米
オープン選手権最終日(米ウイス
コンシン州エリンヒルズGC、
バー72)でメジャー自己最高、青
木功以来の日本人最高の2位に

宮里選手は国内2週連続制覇
男子プロゴルフの選手会長
を務める宮里優作選手(平14社福
卒)が4月30日、男子ツアーの中
日クラウンズ(名古屋CC和合)
最終日で、通算13アンダーの

宮里選手は国内2週連続制覇
男子プロゴルフの選手会長
を務める宮里優作選手(平14社福
卒)が4月30日、男子ツアーの中
日クラウンズ(名古屋CC和合)
最終日で、通算13アンダーの

宮里選手は国内2週連続制覇
男子プロゴルフの選手会長
を務める宮里優作選手(平14社福
卒)が4月30日、男子ツアーの中
日クラウンズ(名古屋CC和合)
最終日で、通算13アンダーの

プロフィール
中村勝 (なかむら・まさる)
1962年(昭37)3月3日、
群馬県前橋市生まれ。現在、新潟
県医療審議会委員など要職を多数
兼ねる。趣味は芸術鑑賞。

通信教育部からのお知らせ
社会福祉士30年、精神保健福祉
士20年、「ソーシャルワーク」や「我
が事・丸ごと地域共生」などの言
葉も聞かれ、相談援助職に少しづ
つ光があたるようになってきたよ
うに感じます。
You Tube上の通信教育部社
会福祉学科の紹介動画では「ソ
シヤルワーク」を、福祉心理学科
では「心理実践力」を前面に出し、

ゴルフ部男女優勝
全国大学対抗戦
平成29年度第54回全国大学ゴルフ
対抗戦・第40回全国大学女子ゴ
ルフ対抗戦が6月15、16日に若小
牧ゴルフリゾート72 エミナゴル
フクラブ南コースで行われ、男子
が2年連続14度目、女子は4年ぶ



来学した松山選手
松山英樹選手が来学した様子

アベック優勝を飾った選手
ゴルフ部男女優勝
全国大学対抗戦
平成29年度第54回全国大学ゴルフ
対抗戦・第40回全国大学女子ゴ
ルフ対抗戦が6月15、16日に若小
牧ゴルフリゾート72 エミナゴル
フクラブ南コースで行われ、男子
が2年連続14度目、女子は4年ぶ

通信教育部からのお知らせ
社会福祉士30年、精神保健福祉
士20年、「ソーシャルワーク」や「我
が事・丸ごと地域共生」などの言
葉も聞かれ、相談援助職に少しづ
つ光があたるようになってきたよ
うに感じます。
You Tube上の通信教育部社
会福祉学科の紹介動画では「ソ
シヤルワーク」を、福祉心理学科
では「心理実践力」を前面に出し、

通信教育部からのお知らせ
社会福祉士30年、精神保健福祉
士20年、「ソーシャルワーク」や「我
が事・丸ごと地域共生」などの言
葉も聞かれ、相談援助職に少しづ
つ光があたるようになってきたよ
うに感じます。
You Tube上の通信教育部社
会福祉学科の紹介動画では「ソ
シヤルワーク」を、福祉心理学科
では「心理実践力」を前面に出し、

通信教育部からのお知らせ
社会福祉士30年、精神保健福祉
士20年、「ソーシャルワーク」や「我
が事・丸ごと地域共生」などの言
葉も聞かれ、相談援助職に少しづ
つ光があたるようになってきたよ
うに感じます。
You Tube上の通信教育部社
会福祉学科の紹介動画では「ソ
シヤルワーク」を、福祉心理学科
では「心理実践力」を前面に出し、

通信教育部からのお知らせ
社会福祉士30年、精神保健福祉
士20年、「ソーシャルワーク」や「我
が事・丸ごと地域共生」などの言
葉も聞かれ、相談援助職に少しづ
つ光があたるようになってきたよ
うに感じます。
You Tube上の通信教育部社
会福祉学科の紹介動画では「ソ
シヤルワーク」を、福祉心理学科
では「心理実践力」を前面に出し、

通信教育部からのお知らせ
社会福祉士30年、精神保健福祉
士20年、「ソーシャルワーク」や「我
が事・丸ごと地域共生」などの言
葉も聞かれ、相談援助職に少しづ
つ光があたるようになってきたよ
うに感じます。
You Tube上の通信教育部社
会福祉学科の紹介動画では「ソ
シヤルワーク」を、福祉心理学科
では「心理実践力」を前面に出し、

通信教育部からのお知らせ
社会福祉士30年、精神保健福祉
士20年、「ソーシャルワーク」や「我
が事・丸ごと地域共生」などの言
葉も聞かれ、相談援助職に少しづ
つ光があたるようになってきたよ
うに感じます。
You Tube上の通信教育部社
会福祉学科の紹介動画では「ソ
シヤルワーク」を、福祉心理学科
では「心理実践力」を前面に出し、

通信教育部からのお知らせ
社会福祉士30年、精神保健福祉
士20年、「ソーシャルワーク」や「我
が事・丸ごと地域共生」などの言
葉も聞かれ、相談援助職に少しづ
つ光があたるようになってきたよ
うに感じます。
You Tube上の通信教育部社
会福祉学科の紹介動画では「ソ
シヤルワーク」を、福祉心理学科
では「心理実践力」を前面に出し、

通信教育部からのお知らせ
社会福祉士30年、精神保健福祉
士20年、「ソーシャルワーク」や「我
が事・丸ごと地域共生」などの言
葉も聞かれ、相談援助職に少しづ
つ光があたるようになってきたよ
うに感じます。
You Tube上の通信教育部社
会福祉学科の紹介動画では「ソ
シヤルワーク」を、福祉心理学科
では「心理実践力」を前面に出し、

通信教育部からのお知らせ
社会福祉士30年、精神保健福祉
士20年、「ソーシャルワーク」や「我
が事・丸ごと地域共生」などの言
葉も聞かれ、相談援助職に少しづ
つ光があたるようになってきたよ
うに感じます。
You Tube上の通信教育部社
会福祉学科の紹介動画では「ソ
シヤルワーク」を、福祉心理学科
では「心理実践力」を前面に出し、

通信教育部からのお知らせ
社会福祉士30年、精神保健福祉
士20年、「ソーシャルワーク」や「我
が事・丸ごと地域共生」などの言
葉も聞かれ、相談援助職に少しづ
つ光があたるようになってきたよ
うに感じます。
You Tube上の通信教育部社
会福祉学科の紹介動画では「ソ
シヤルワーク」を、福祉心理学科
では「心理実践力」を前面に出し、

通信教育部からのお知らせ
社会福祉士30年、精神保健福祉
士20年、「ソーシャルワーク」や「我
が事・丸ごと地域共生」などの言
葉も聞かれ、相談援助職に少しづ
つ光があたるようになってきたよ
うに感じます。
You Tube上の通信教育部社
会福祉学科の紹介動画では「ソ
シヤルワーク」を、福祉心理学科
では「心理実践力」を前面に出し、

通信教育部からのお知らせ
社会福祉士30年、精神保健福祉
士20年、「ソーシャルワーク」や「我
が事・丸ごと地域共生」などの言
葉も聞かれ、相談援助職に少しづ
つ光があたるようになってきたよ
うに感じます。
You Tube上の通信教育部社
会福祉学科の紹介動画では「ソ
シヤルワーク」を、福祉心理学科
では「心理実践力」を前面に出し、

昭和62年 (1987年) 当時

2号館の建設着工や 華々しく活躍するクラブ

東北福祉大学は1875年(明治8年)に曹洞宗専門学支校として誕生した。幾多の変遷を重ね1958年(昭和33年)に短期大学になり、62年(同37年)に四年制大学に昇格、社会福祉学部社会福祉学科を設けた。短大時代から教員、卒業生の数は4万7千人(通信を含む)を超えている。さて、大学の時々を振り返るシリーズの34回目は、今から30年前の1987年(同62年)を取り上げる。芹沢銈介美術工芸館が設置される2号館の建設着工をはじめ、課外活動で硬式野球部や混声合唱団が全国大会に出て華々しく活躍するなど活気に満ちた年だった。

完成は89年3月

1979年(昭54年)の管理棟、83年の1号館完成に続いて、2号館の建設着工が87年に始まった。3月27日、新築現場では安全祈願祭が厳かに執り行われた。地上6階、地下1階、延床面積約6,800坪の赤レンガで囲われたお洒落な鉄骨鉄筋コンクリート造り。教室、研究室、実験室に加え、1階と5、6階に型絵染の人間国宝、故芹沢銈介氏の作品やコレクションを収蔵、展示する芹沢銈介美術工芸館が設けられる。2号館完成は89年3月のため、



2号館の安全祈願祭

頑張ってます 今も昔も

さて、この年、資格に関して大きな動きがあった。5月21日に国会で「社会福祉士及び介護福祉士法」が成立し、資格取得を希望する学生は、受験科目ばかりか、一般教育科目を含め、その影響はカリキュラム全般に及んだ。

東北勢初の決勝進出

一方、課外活動の活躍は目覚ましかった。硬式野球部が6月の全日本大学選手権で東北勢初の決勝戦進出。前々年、前年と2年連続ベスト8になり、着実に力をつけてはいたが、目標のベスト4を飛び越えての躍進だった。

一回戦で奈良産大を10-3の8回コールドで下し、準々決勝の近大は延長12回の末、5-2で、準決勝の駒大は5-1で撃破。決勝

混成合唱団も初の銀賞

また、体育会に負けじと11月、文化会の混声合唱団が全日本コンクールで初の銀賞に輝いた。団全体の士気が大いに上がり、2012年の金賞への足がかりを築いた。

3年ぶり7度目の優勝



小池選手 (ゼッケン71)

文化の香りは講演会からも伝わった。5月13日、直木賞作家で若者に人気を誇る五木寛之氏を招いて新入生歓迎記念講演会が福聚殿で開かれた。テーマは「人間を読む」。11月1日は前年に続き、東北21世紀フォーラムが大教室で開催され、「高齢化社会における新しい福祉の創造」をテーマにパネルディスカッションが行われた。

4月に国鉄が分割され、JRグループが発足、7月に仙台市の地下鉄南北線が開業。本学も未来へ続くレールをひた走るのだった。



五木寛之氏が記念講演

小池選手が日本4位

国内最高峰のレース第1001回日本陸上競技選手権大会の女子3000m障害物(SC)決勝が6月24日、大阪・ヤンマースタジアム長居で行われ、小池彩加選手(平27卒、エディオン)が自己ベストを更新する10分04秒73で4位入賞を果たしました。1位とは約15秒差。また、大会初出場の現役生・工藤レイラ選手(保健看護4年)が10分21秒15で9位と健闘しました。

体育会各部の成績

- 陸上競技部: 東北学生対校 (5月13-15日 宮城S)
▽女子3000m障害 工藤レイラ 10分20秒47 大会新記録
▽対校得点 本学女子2位
ハンドボール部: 東北学生春季リーグ戦 (5月12-16日 宮城野体育館)
▽男子 本学優勝 女子 2位
卓球部: 東北学生連盟春季リーグ戦 (5月20、21日 塩釜ガス体育館)
▽男女とも本学 団体優勝
バドミントン部: 東北地区大会 (7月2日 東北大)
▽女子団体 本学 準優勝
弓道部: 東北地区大学体育大会 (5月21日 宮城県弓道場)
▽男子団体 本学 優勝
空手道部: 東北地区大会 (6月18日 福島大)
▽組手団体 本学 男女とも優勝
剣道部: 東北地区大学体育大会 (7月2日 青森県武道館)
▽女子団体 本学 3位
ソフトテニス部: 東北地区大学体育大会 (6月26日 仙台市青葉山公園)
▽男子団体 本学 優勝
バレーボール部: 東日本大学選手権 (6月25日 墨田区総合体育館)
▽女子3位決定戦
東海大 3-1 東北福祉大
ソフトボール部: 北海道・東北地区大学選手権大会 (5月14日 由利本荘市)
▽本学 2位
軟式野球部: 第40回全日本大学選手権大会東北地区代表決定戦 (6月5日 仙台市民球場)
▽決勝 6-5 仙台市民球場 東北福祉大 7-2 東北学院大
8・21開幕の全国大会(長野)に出場する

平成30年度 入試情報

Table with columns for Department, Special Admission, and Other Special Admission. Includes sub-tables for AO Admission, Sports/Culture AO Admission, and Recommended Admission A.

Table with columns for Department, Special Admission B, and Other Special Admission. Includes sub-tables for Special Admission B and Other Special Admission B.

一般入試ほかに関してはホームページをご確認ください https://www.tfu.ac.jp

# 同窓会便り①

## 人物登場

シンガーソングライター  
宮沢 勝之氏 (昭50社福卒)



宮沢勝之氏

宮沢勝之のコンサート「いのちたちの詩」。そんなタイトルを掲げ、全国をうたい歩いている。いのちの尊厳をうたい、そして平和の大切さをうたいのテーマのまん中に据えている。代表曲「陽気に生きようこの人生をさ」、「世界中がアイ・ラブ・ユー」を携え、まさに知る人(のみ)ぞ知るシンガーソングライターとして活動を続けている。

最近では、相模原・つくいやま

としておきの音楽祭

伊藤 清市氏 (平9社福卒)



伊藤清市氏

私が実行委員長を務めている「としておきの音楽祭」。障害のある人もない人も一緒に参加できるイベントとしては日本最大級を誇る。

2001年に開かれた第1回全国障害者スポーツ大会の併催イベントとして始まった音楽祭。当時10回目を迎えていた定禅寺ストリートジャズフェスティバルの関係者が中心となり、それまで屋内で行われることが多かった障害者関連のイベントを、文字通り建物のバリアを取り払ってジャズフェ

## 今後の同窓会(USJ) 福島県会津地区同窓会 会長 遠藤 朗氏 (昭53社教卒)



遠藤 朗氏

ゆり園の出来事にこころを寄せ、作ったうたをNHKテレビが取りあげ、その活動の一端を紹介してもらった。もはや遠い思い出の、東北福祉大学在学中には「おたまじゃくし」という、歌声サークルを創立し、あつという間に学内一の人数を誇るサークルに発展。仙台市民会館に800人を集め、コンサートとオリジナルミュージカルを成功させるなど、青春を輝かせていた。

卒業後は東京都内の福祉施設に勤務し、障害者支援に就きながら、二足のワラジでコンサート活動を続け、今はもう活動に専念している。

1981年デビュー。8枚のCDアルバム・ソングブック、シングル等を続々と発売。たぎる想いを胸に、一人でも多くの人たちとのちのちの重さを、そして尊厳を確かめたいとくつろぎ続けている。どうかあなたの街にも呼んでいただけませんか…。

最近気になるのは、新会員の加入が停滞気味であることや、学生の就職先が幅広くなって、福祉分野への希望が以前よりも少なくなっていること。音楽祭は20回目を迎える。オリパラをこの仙台からも盛り上げ、バリアフリー社会実現のため寄与していきたい。

音楽祭では出演者、実行委員、ボランティアなど総勢5000もの人が関わっているが、本学のOG・OBや現役生もそれぞれの場面で活躍しており、準備や会場で福祉大の名前を聞くたびにとても嬉しく思う。

また、仙台の理念に賛同した人たちを中心に各地で実行委員会が立ち上がり、2017年現在、北は岩手県盛岡市から南は鹿児島県鹿屋市まで全国約20カ所で開催されている。

中には本学のOG・OB・OGが関わっている開催地もあり、音楽祭発祥の地のOBとしてとても誇りに思う。

2020年、東京オリンピック・パラリンピックとともに、仙台の

なっていることです。大学への入学から就職には非常に心がかり、同窓会の会員に關して、親子共々卒業するといった楽しいお話もありますが、少子高齢化の中、今後の人材育成を考えた時、心配になります。

しかし、一方では大学からの同窓会報等により、全国に卒業生がおられ、同窓会の活動も継続されているニュースを見ると、どこかに勇気がわいてきます。

そこで、会津地区同窓会と他の地区との交流に実績があるように、今後大学を中心に同窓会同士の交流会などを呼びかけるなどして、大学独自のネットワークの強化を図り、新たな時代を切り開くことは大きな意味があるのではないのでしょうか。

できるところから、取り組んでいくことを提案申し上げます。

「認知症」をわかって

古橋 京子氏 (平20通心卒)



古橋京子氏

経理畑から介護の世界に入って、「認知症高齢者」の不思議な魔力に魅せられていた私は、介護福祉士の勉強を機に東北福祉大の通信の門をたたきました。

55歳の時でした。認知症を学ぶのに「福祉心理学」への編入でいいのかわり疑問だったのです。

が、この大学を選んだのは、①候補の中で一番有名だったから②仙台に行ってみたら良かったという安直な理由でした。でも、仕事をしながら、夜はレポートを書き週末は仙台に通う生活は、若い頃よりはずっと勉強になり、そのか

## キャンモアスキー学校 小原 直人氏 (昭59社教卒)



小原直人氏

2017年3月4日、北海道新間に卒業生の活躍が掲載された。北海道上川郡東川町のキャンモアスキー学校が、自閉症や知的障害のある子どもを対象としたスキー

レッスンを4年前から行っている。家族から事前に受講者の特徴を知らせてもらい、障害福祉の仕事に携わる指導員らが教える。道内では珍しい取り組みで受講者や家族からも好評を博している。そうした活動で活躍しているのが本学卒業生、小原直人氏(昭59社教卒)である。

2月19日のキャンモアスキー場(東川)で重度の自閉症を患う旭川市内の男子中学生が「ハンディキャップエンジョイレッスン」を受けた。指導者の小原氏と一緒にリフトに乗り、ゲレンデをすべり降りた。(写真は3回目のレッスン風景、リフトは初体験)

発達心理学がベースになることが多く、私の選択は正解だったと思っています。平成24年、地元の静岡県富士市で認知症対応型通所介護の募集があり、助成金付きで認知デイの開設が実現。「自分が行きたいと思えるデイサービス」が作りたくて、「コミュニティセンター」が、この大学を選んだのは、①候補の中で一番有名だったから②仙台に行ってみたら良かったという安直な理由でした。でも、仕事をしながら、夜はレポートを書き週末は仙台に通う生活は、若い頃よりはずっと勉強になり、そのか

同校は2013年に障害のある子の親が別のスキー学校で指導を断られたことをきっかけに始まった。旭川市内の障害者支援施設「旭川美園」に勤める小原氏が、子どもの特徴や性格を把握する「エンジョイシート」を作成。身長や体重の他に、会話能力の程度や話しかける際の注意点、興味のある分野など8項目を家族に記入してもらい参考にする。

レッスンは1シーズンに10件超。小原氏はこの活動について「スキースポーツを楽しみたいと願う気持ちには、障がいがある無しに関わらず、指導者が受講者の出来ない部分(理解しづらい部分)をカバーして寄り添い、共に楽しめるかが大切。」と述べた。

大自然の中で、スキーに取り組みむ子どもたちの姿を見守りながら、確かな成長を祈っている。



子どもたちを指導する小原氏

「認知症おっかけ」はまだまだ続きます。

## リニューアルオープン

新年度に伴って、芹沢銈介美術工芸館が4月10日、リニューアルオープンした。前年度までは2号館の1、5、6階が工芸館の展示室だったが、環境整備に伴い、1階のミュージアムショップはパン屋に、展示ルームは学習ホールに様変わりしたことに

よる。1階エントランスホールの両側に新たな展示スペースが設けられ、これまで1階に展示されていた焼き物は5階に移された。5階は受付やミュージアムショップ、展示室が設けられ、見学者からは「すぐに買い物ができる」、「利用しやすくなった」と概ね好評だ。



5階の受付

6階の紹介コーナーは従来通りで、5、6階と合わせて、案内表示に従って、見学が円滑に進むように配慮がなされている。

### 東北福祉大学 芹沢銈介美術工芸館 展示予定

年	2017年	2018年
月	10月2日(月)~12月22日(金)	1月15日(月)~2月24日(土)
展示内容	〈企画展〉「芹沢銈介コレクション インドネシアー鳥々の絆」 〈同時開催〉「ブックデザイナー 芹沢銈介の装幀 - (仮称) 芹沢長介収集 - 猪口 -」	〈企画展〉「芹沢銈介の技をみる 型紙Ⅰ」 〈同時開催〉「芹沢長介収集 - 猪口 -」

開館時間 10:00~16:30 (入館は16:00まで) 休館日 日曜、祝日 展示替え期間 入試期間 大学休業日  
入館料 一般300円、学生200円 同窓生は事前申請で入館料が無料になります。(要問い合わせ) 〒981-8522 仙台市青葉区国見1丁目8番1号 東北福祉大学2号館内  
(高校生以下、本学学生・教職員は無料) 詳しくはホームページ同窓会をご覧ください。 TEL 022-717-3318 FAX 022-717-3324

展示期間・内容は変更になる場合があります。ご了承ください。

### Gallery Mini Mori

2016年7月、東北福祉大学仙台駅東口キャンパス内に新設された「ギャラリー Mini Mori」。これまでに展示された「魔法の美術館」や「ピーターラビッツ」など、親子連れやファンが参加し、評判を呼んでいる。

ただ今開催中の「アマゾン展」も夏休みを利用して家族連れで賑わっている。8月27日(日)の最終日まで残り3週間を切った。

新たな名所として、仙台にお越しの際は、ぜひお立ち寄りください。

- JR 仙台駅/東西自由通路から徒歩3分
- JR 仙石線/仙台駅から徒歩約2分
- 仙台駅東口/東西地下自由通路「出入口1」より徒歩1分
- 仙台市地下鉄/南北線・仙台駅から徒歩約7分、東西線・宮城野通駅「北1出口」から徒歩約1分

※駐車場はございません。公共交通機関をご利用ください。  
仙台市宮城野区榴岡2-5-26 東北福祉大学仙台駅東口キャンパス内  
https://www.tfu.ac.jp/minimori/

同窓会便り②

総会の報告

北海道札幌地区同窓会  
10周年記念式典

2月25日(土) TKPガーデン  
シテイアパホテル札幌で、平成  
28年度東北福祉大学札幌地区同窓  
会10周年記念式典と総会が行われ  
ました。

式典では、東北福祉大学大谷哲  
夫学長に「百歳生きる意味を問う」  
の演題で記念講演をしていただき  
ました。

大谷学長の講演内容は「一瞬、  
一瞬を無駄に過ごすことなく自覚  
して生きて行くこと」、また、「大  
学に入学してきた新入生に対し  
て、4年間の学生生活、日数にす  
ると1460日しかないので1日  
1日を大切にすることの大切さを  
学生に話している」という講演で  
した。

大谷学長は、現在アメリカカ大  
リーグ、ヤンキースで活躍してい  
る田中将大投手が駒澤大苦小牧高  
のホテル青森で開催された。

青森県同窓会

第18回青森県同窓会(国見会)  
の総合親睦会が7月1日、青森市  
のホテル青森で開催された。

30名の同窓生と大学から総合マ  
ネジメント学部情報福祉マネジメ  
ント学科の鈴木泰子准教授と教務  
部鈴木智彦事務部長が出席。総会  
は、会創設から会長を務めた山内  
正毅さん(昭41社福卒)が29年2  
月に逝去されたことから黙祷で始  
まり、昨年度の事業報告、決算報  
告、今年度の事業計画(案)、予  
算(案)、役員改選(案)などが  
審議され、原案通り承認された。

また、今年で7回目となる東日  
本大震災復興支援金(10万円)が  
松橋隆副会長(昭47社福卒)から  
鈴木智彦事務部長に贈呈された。  
講演では、鈴木泰子准教授が「発  
達障害、SSTこれからの展開



校に在籍していた時、苦小牧駒澤  
大学の学長をしていたとこのこと  
北海道にも非常に縁がある学長で  
あることが分かりました。(後援  
会参加者55名、後援会には大学一  
期生の青木恵理子様にもご参加い  
ただきました)

その後、竹田只史さん(昭50社  
福卒)に議長をお願いし総会に入  
りました。報告事項・協議事項等  
スムーズに進み、平成28年度同窓  
会を終了しました。当日は大学の  
総務部長・同窓会事務局長・ゴル  
フ部監督の阿部靖彦先生にも来て  
いただき、大学の現況を30分ほど  
説明していただきました。

総会終了後の懇親会には、東北  
福祉大学同窓会函館支部長の渡部  
正一郎様、十勝地区同窓会幹事の  
鳥倉弘之様に来賓として出席して  
いただき、渡部正一郎様に乾杯の  
首頭を取っていただきました。  
(懇親会参加者45名)

私たちがすべきことはなにか、な  
にを考えば良いのかを様々な  
事例、データをもとに分かりやす  
く話した。笑ったり、泣いたりし  
ながら楽しく学んだ。  
親睦会では、各自から近況報告  
があり、大声で歌ったりした。中  
縮めの後でも話は尽きず、時間が  
忘れるほどの盛り上がりを見せ  
た。



青森県同窓会

無事に10周年記念行事を終える  
ことができ、大学と同窓会事務局  
のご尽力に心から感謝申し上げます。  
また、10年間支えてくださった  
札幌地区会員の諸先輩の皆さん  
に感謝申し上げますとともに今後  
のご指導宜しく申し上げます。

なお、準備に携わった、事務局  
長の亀さんはじめ役員の方々、本  
当にご苦労様でした。



北海道札幌地区同窓会

群馬県同窓会



群馬県同窓会

7月8日、高崎市のワシントン  
ホテルで、第16回群馬県同窓会の  
総会を23名で開催。

提出議案は、満場一致で承認さ  
れたが、総会の中で出た意見とし  
て、総会参加者が減少している原  
因が、総会日時の周知が遅すぎる  
のではないかと、また場所も高崎だ  
けになっていて、他の地域の方が  
不便などの意見が出され、今後役  
員会で検討することとなった。

講演会では、福富哲也教授の「大  
学の現状と今後の展開について」  
という演題で、幸いにも志願者は  
増えているが、少子化を考えると  
安心はできないことや防災士のよ  
うに現代で必要とされる資格も取  
れるように変化していかなければ

福島県会津地区同窓会

毎年恒例となっている福島県会  
津地区同窓会(会員数86名)の総  
会が7月1日、会津若松市ホテル  
ニューパレスで開催された。

平成28年度事業・収支決算報告  
平成29年の事業計画・収支予算が  
審議され、会員の承認を得て新年  
度がスタートした。

その後、「大学近況報告」とし  
てキャリアセンター平岡正志課長  
から、入学から就職までの状況や  
福島県出身者の動向、学生及びご  
家族の思いや希望、様々な分野で  
の就職などの概要が説明され、大  
変参考になった。

続いて「記念講演」として、本  
学の卒業生でもある、いわき明星  
大学教養学部地域教養学科鎌田真  
理子教授が「社会救済家としての  
瓜生岩子」と題して説明。歴史的  
なエピソード、変革期の生き様や  
人々との関わりなどについて貴重  
なお話を伺った。

「瓜生岩子刀自」について幼少  
期から社会救済事業の開始と時代  
的な背景などに触れたが、会場か  
らは「なぜそのような考えに至っ  
たか」といった質問があり、今後  
の研究も含め大いに興味を持つと  
ころとなった。

なお、懇親会では20名の参加が  
あり盛大に開催され、斎藤茂監事  
による校歌斉唱をもって無事お開  
きとなった。



福島県会津地区同窓会

ならない、などの話を聞いた。  
総会には栃木県同窓会より2名  
と昨年4月まで福島から避難して  
きた4名にも参加して頂き楽しい  
時間を過ごした。親睦会後は名  
残惜しく、次へ繰り出していた。

催しの報告

青森県同窓会役員会及び  
退職者を励ます会



左から今保氏・安井氏・濱田氏

恒例になっている青森県同窓会  
役員会及び退職者を励ます会が平  
成29年5月20日(土) 19:00  
22:30、青森市の居酒屋「おいら  
せ」で開催されました。

まず、今年2月に逝去された青  
森県同窓会初代会長 山内正毅さ  
ん及びお亡くなりになられた会員  
に対しての黙祷から始まり、役員  
会では平成29年7月1日(土)に  
予定されている第18回総会に提出  
される6議案が承認されました。  
また幹事による監査も実施され、  
決算が適正であることが報告され  
ました。

続いて退職者を励ます会では、

心身障がい者福祉研究部

石川 克巳氏(昭44社福卒)

平成29年4月25日、青森県弘前  
市にあるホテルニューキャッスル  
で心身障がい者福祉研究部同窓会  
が開催され、15名が参加しました。  
同市在住の諏訪正子さん(旧姓大  
室・昭45社福卒)、同出身の菊池  
昌三さん(昭46同卒)が企画した  
もので第7回目を数えます。

午後4時には全員が揃い、ホテ  
ル近くにある弘前公園に足を運  
び、開催されたばかりのさくらま  
つりを楽しみました。地元の人か  
ら「今日が満開、花々はまだです  
がいい日に来られましたね」と声  
をかけられ、喜んでくれました。  
満開の日に同窓会を計画した幹事  
二名の洞察力に感心しました。弘

前城と岩木山を背景に記念撮影。  
城内を散歩しホテルへ帰る道すが  
ら、昔ながらの建造物に目を奪わ  
れ、往時がしのばれました。  
懇親会では、NHKで放送中の  
連続テレビ小説「ひよっこ」が話  
題となりました。時代背景が福祉  
大入事前の高校在学中の時期と重  
なり、参加者全員が、家屋、電化  
製品、服装、乗り物、作業風景を  
懐かしがっていました。会場入り  
は飛行機、新幹線、片道550キ  
ロの高速道路を利用する人とさま  
ざまでしたが、在学時は考えられ  
なかつた交通網の充実ぶりに驚か  
されました。

養護教諭養成課程同窓会

平成28年12月23日に養護教諭養  
成課程の第一回同窓会が開催され  
た。同日午後3時から在学生との  
交流を目的としたホームカミン  
グデーを国見キャンパスで吉田綾乃  
ゼミと合同で行った後、場所を仙  
台ガーデンパレス四階「羽衣」に  
移し、四期生から九期生までの約  
40人の同窓生が旧交を温めた。

養護教諭の養成は、平成18年度  
の開始から、10年という節目を迎  
え、その間、331人の卒業生が  
巣立ち28年度現在、宮城県では33  
人の卒業生が正規採用の養護教諭  
として、27人が講師として学校現  
場で活躍している。

また、10年という節目は、「学  
校保健学」「教育保健学」の大家  
であり6年間本学で教鞭をとられ  
た数見隆生先生のご退職という時  
期とも重なり、同窓会の第二部は、  
数見先生に感謝する会となりました。  
数見先生からは、これまでの  
研究者、教育者としての軌跡につ  
いて、苦労話や若かりし高校球児  
時代の写真を交えてお話しいただ  
き、不屈の研究魂と学生への愛情  
が感じられるお話しに、胸が熱く  
なった。

同窓会は今後、不定期ながらも  
開催する予定。求人情報やリカレ  
ント講座、採用試験対策について  
の情報も発信していきたいと考え  
ている。

今回は石巻市を予定していま  
す。



心身障がい者福祉研究部



養護教諭養成課程同窓会

開催予告

- 富山県同窓会  
日にち：9月9日(土)  
場所：ホテルグランテラス富山  
時間：14時30分  
連絡先：鴻巣 豊  
0765-221-4737
- 新潟県同窓会  
日にち：9月16日(土)  
場所：万代市民会館  
時間：13時30分  
連絡先：三林 けい子  
070-6559-0902
- 北海道十勝地区同窓会  
日にち：11月11日(土)  
連絡先：桑原 隆俊  
0156-651-2001
- 山形県同窓会(母校訪問)  
日にち：11月18日(土)  
場所：本学園見キャンパス  
時間：12時30分  
学内「風土」にて懇親会を開催。  
北海道旭川地区同窓会  
日にち：11月18日(土)  
場所：旭川トヨホテル  
連絡先：日向 透  
090-9750-5025
- 北海道札幌地区同窓会  
日にち：11月25日(土)  
場所：ポールスター札幌  
連絡先：亀 勇一  
090-8632-5304
- 栃木県同窓会  
日にち：12月10日(日)  
場所：宇都宮市・コンセーレ  
時間：15時開会  
連絡先：猪野 弘行  
090-2569-4450